

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

Miércoles 7 de Noviembre de 1877.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su esclusivo interés

AÑO XX VIII

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

Hoy en el tren espres ha llegado a Madrid D. Emilio Castelar, despues de haberse detenido un par de dias en casa del distinguido diplomático don Carlos Gutierrez, que reside en San Sebastian, en don de le han visitado los numerosos amigos con que cuenta en aquella poblacion.

El «Tiempo», dice que no tiene por ahora rasgo oficial la noticia de que S. M. el rey D. Francisco de Asis van á Madrid á mediados de enero próximo.

Solo un periódico ministerial de anoche se ocupa con alg una estension de las prisiones verificadas y del asunto de las botellas misteriosas. Hé aqui sus noticias:

Durante la noche última, los inspectores de orden público de esta capital han llevado á cabo por orden superior varias detenciones en los distritos de la Audiencia, Latina y Hospital.

Las detenciones verificadas se han llevado á efecto en virtud de los datos que al parecer arrojan las diligencias instruidas con motivo de recientes síntomas observados en esta corte con objeto de promover serias y hondas perturbaciones. Esta es la opinion mas generalizada respecto á las prisiones verificadas en la madrugada de hoy.

Dada la actitud del gobierno y los propósitos de las autoridades, no es posible sospechar la mas ligera perturbacion en esta corte.

Si algunos incautos han pretendido promover un desorden, se habrán conenido bien pronto de que no es tan facil atender contra la paz, intereses y sosiego público, por cuya garantía veian constantemente las personas encargadas del sostenimiento del orden.

Entre los detenidos esta madrugada figuran los conocidos republicanos señores D. Luis Llanco y D. Gabriel Mas.

Tambien aparecen detenidos los sujetos llamados Antonio Piñeiro, Ramon Perez Ronco, Antonio Peñasco, Félix Garcia Lallave, Mariano Velasco, Domingo Siseña, Manuel Rita Valdejo, Antonio Cerudo, Santiago Garcia Requijo, Pedro Angel Jimenez, Santiago Huescas, Manuel Fernandez Fontano y otros.

Segun informes, los detenidos han sido entregados, con los documentos que les han sido ocupados, á los tribunales que entienden en el asunto.

El individuo detenido en el puente de Segovia por la guardia civil en el

momento de incendiarsele cuatro botellas de materias inflamables, cuyo líquido le produjo algunas quemaduras, se llama Elias Sanchez Gomez, y vive en la Carrera de San Isidro, número 32, cuarto principal.

En el reconocimiento practicado en su domicilio se ha encontrado un fusil, una escopeta de dos cañones, un revolver, una espada, una hoja de puñal, una gran navaja y dos legajos de papeles, cuyo interés ignoramos, pero que se creen sospechosos.

Segun un testigo presencial, al dirigirse ayer una persona distinguida con sus hijos al cementerio de San Isidro, entre éste y el puente de Segovia fué detenida la multitud por un grupo armado en cuyo centro, segun desde lejos pudo verse, habia como un pellejo de vino, prendas de vestir y tres botellas, una rota. Informándose del caso, supo el testigo que aquellas botellas contenian materias explosivas.

Efectivamente, apartándose de aquel camino por indicacion de los guardias, llegaron las gentes al cementerio de San Isidro, y al poco rato entre la oscuridad del crepusculo, oyóse una tan fuerte detonacion, que muchos creyeron haber estallado dentro del mismo recinto. Figúrense nuestros lectores la escena que alli se verificaria. Los padres recogian apresuradamente en brazos sus tiernos hijos, y todos puntaban precipitadamente en fuga entre la oscuridad de la noche.

Hoy debe llegar á esta corte el teniente general señor conde de Valmaseda.

Está ya completo y entregado en caja el contingente de la quinta que ha correspondido á las provincias Vascongadas. Personas poco sospechosas que no son afectas al ministerio etio-gian-cumplida y merecidamente tanto la actitud del gobierno en estos asuntos como el patriotismo de aquellos españoles.

Leemos en la «Epoca»:

«Continúan los rumores sobre operaciones de crédito en proyecto, habiéndose de un anticipo ofrecido por la casa Urquijo y otro por un grupo de capitalistas franceses. Los «Debates» aumenta el catalogo, indicando tambien un préstamo del Banco de España al 10 por 100 anual y con garantia de bonos á 60. Las dos primeras proposiciones existen, segun nuestros informes, aunque nada se ha decidido sobre ellas, pero la última es inverosímil, y tal vez se ha confundido con otra. El Banco de España no facilita auxilios al Tesoro á un interés mayor del 7 por 100, y no creemos que se le haya hecho ningun pedido de fondos, ni aun en estas condiciones.»

En el consejo de ministros celebrado anteayer se acordó, entre otras economías, suprimir los coches que venian disfrutando los subsecretarios de los ministerios, excepto el de la Gobernacion y los de los directores generales de las armas.

De una carta recibida en Madrid por el último correo de la Habana, extractamos las siguientes líneas.

«Aquí se está hablando mucho de la proximidad de la paz, y realmente esta noticia se funda en la actitud é inteligente persecucion de que son objeto los insurrectos, los cuales declaran por boca de los prisioneros, que los rebeldes no pueden permanecer por mas tiempo en esta actitud.»

Los telegramas oficiales han confirmado despues plenamente estas noticias.

Segun noticias oficiales recibidas hoy, el célebre gobernador civil de Barcelona ha detenido nueve falsificadores de billetes del Banco francés, habiéndoles ocupado 200 ejemplares de aquellos, 53 troques para hacer monedas de oro y plata y gran número de efectos propios para la criminal industria que ejercian.

Dice un periódico que varios elevados funcionarios han dirigido al ministro de la Guerra una protesta colectiva.

Nuestro colega ha sido mal informado.

Dice anoche un periódico:

«Acerca del viaje á esta corte de S. M. el rey padre D. Francisco de Asis, hemos oido á persona digna de crédito, que no es cosa aun acordada ni hay otro motivo para anunciarla, que altos deseos de que venga á presenciar un trascendental suceso anunciado para principios de enero próximo.»

S. M. la reina madre marchara á Paris en breve, donde la espera su augusto esposo, y acaso á fines de este mes de noviembre vengan ambos á la corte de España.

Aun cuando S. M. D. Francisco de Asis no venga, la reina madre lo efectuará en un breve plazo.»

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Viena 3.—El gobierno ruso ha suspendido los subsidios que venia prestando al principado de Sérvia por su futura cooperacion en la guerra.

Es un hecho que los rusos no entrarán en negociaciones para un armisticio, segun declaracion de los mismos, hasta despues de la toma de Plewna.

Londres 3.—Se ha empeñado un combate importante en el camino de

Orkania y en el que Cheket baja ha salido victorioso, rechazando á los rusos que han sufrido bastantes pérdidas.

Paris 3.—El embajador de Francia en Berlin, Sr. Goutan Biron, ha presentado la dimision de su cargo.

Continúa la desmoralizacion en las fuerzas turcas del Asia mandadas por Moukhtar baja é Ismail baja, cuya reorganizacion no se ha podido efectuar desde la última derrota.

Paris 3.—El periódico el «Monitor Universal» de hoy aconseja al mariscal Mac-Mahon que llame á Gambetta.

Londres 3.—El periódico el «Times» publica un despacho de Constantinopla diciendo que Osman baja está muy bien provisionado.

Añade que las líneas de Soliman-baja son inatacables.

Dice tambien que todos los cuarteles de invierno están terminados.

Paris 3.—En la sesion que celebró ayer la comision arancelaria franco-española, los delegados españoles propusieron un arreglo por tres años, durante los cuales Francia y España se acordarian recíprocamente el trato de la nacion mas favorecida.

Además se introducirían algunas modificaciones en las tarifas, particularmente una reduccion reciproca en los derechos sobre los vinos durante estos tres años.

Entre tanto se negociaria un tratado definitivo.

Los delegados franceses pidieron tiempo para consultar con su gobierno, manifestando que en todo caso la duracion del tratado provisional no podia pasar de dos años, lo que el tratado con Portugal espira en este año.

Añadieron que Francia podia entonces terminar simultáneamente un tratado con España y Portugal.

El duque de Tetuan salió ayer de esta capital con direccion á Viena.

Paris 3.—Un despacho oficial ruso fechado ayer 2 en Viaznikow, dice que á consecuencia de haber sido capturada en Kopnikoj por el ejército ruso la retaguardia del ejército otomano, la infantería rusa ocupó el dia 2 de octubre á Hassankale y que la caballería llegó hasta Kurinduk á 18 verstas de Erzerum (19 kilómetros).

Añade que los turcos se han establecido en Vibonja, enfrente de las tropas de los generales Tergakassoff y Heiman, cuyas fuerzas se han concentrado.

Paris 3, (10 50 n.)—El Sr. Calmon ha pronunciado esta noche un discurso en la reunion celebrada por el comité de las izquierdas del Senado atacando duramente los actos del gobierno del mariscal Mac Mahon y haciendo esta importante declaracion:

«No es posible ninguna transaccion.»

San Petersburgo, 4.—Los últimos despachos oficiales del teatro de la guerra de Asia, dicen que es inminente una gran batalla delante de Erzerum.

Bucharest, 4.—El tiempo ha empeorado notablemente ayer, dificultando las operaciones en Bulgaria.

Paris, 4.—Un despacho oficial ruso que publicarán esta tarde los periódicos de Paris, dice que la infantería rusa ha oido á Louhoviliza.

Roma, 4.—El ex-gran visir Midhat-baja ha llegado á esta capital.

La Cámara italiana ha sido convocada para el 22 del corriente.

La salud del Papa continúa siendo buena.

Paris, 4 (8 mañana).—El general ruso Karsoff ha tomado en Tolleben municiones y viveres.

Es inminente una batalla en Erzerum.

Los sitiadores de Plewna avanzan su línea de fortificaciones.

Cheket baja, en la batalla que tuvo lugar anteayer, y cuya importancia no responde á lo que se dijo en un principio, se ha retirado sin grandes pérdidas.

Viena, 4 (9 10 mañana).—Se ha confirmado que Servia, en vista de las reclamaciones de Turquía, desiste de entrar en campaña.

Desmientese que Inglaterra haya hecho nuevas tentativas de mediacion entre Turquía y Rusia.

Insisten de San Petersburgo en que el czar es partidario de una constitucion centralista con un Parlamento del imperio.

Paris, 3 (12 y 12 tarde).—Los periódicos de Paris se ocupan de la noticia que se telegrafió anoche acerca de la conferencia del mariscal Mac Mahon con el Sr. Poyer Quartier, ministro que fué de Mr. Thiers.

El periódico el «Sol» dice que la eleccion del Sr. Poyer Quartier para formar un gabinete de Negocios, responde al deseo que tiene el mariscal Mac Mahon de calmar los ánimos con un acto de conciliacion.

Los periódicos creen que el marqués de Vogue sucederá al duque de Decazes en el ministerio de Negocios estranjeros, y que el ilustre químico y académico Mr. Dumas será nombrado ministro de Instruccion pública.

Londres, 3 (40 t.)—El ejército de Suleyman se halla en Eskidjuma. Habiendo cesado las lluvias, avanzará contra Tirnova inmediatamente.

Viena, 3 (2 30).—El sultan ha concedido permiso á Midat-baja para que pueda pasar á la isla turca de Mitlene.

Parte del ejército del Czarevich se dirige contra Plewna.

208

— ¿Tendremos á vuestro hijo en la bautismal. ¿Os agrada, verdad? — ¡Ah! señor baron, ¡ya lo crecí!

— Señor baron, dijo uno de los hijos mayores de Mathurin, he encontrado vuestro caballo atado á un árbol y os le he traído.

— Gracias, jóven. A propósito, ven mañana al castillo. Tengo un impermeable del que no me sirvo, que te resguardará las espaldas mejor que tu piel de catra. Tambien habrá algunos sombreros para tu hermano y para tí. Adios, todos.

Salí de prisas de la chiza y se reunió corriendo á las dos señoras un de darles la mano para montar en el coche.

— A propósito, señorita, cuando váis al bautizo? preguntó á Mlle. de Walbrun mientras su madre se instalaba en los cogines del coche.

— Hablaré á mi madre, contestó

— ¿Me permitis, señorita, ir á ver la respuesta?

209

— Ciertamente, caballero, contestó la jóven, á la que un instante de reflexion habia helado de pronto su alegría. Estey segura que á mi madre agradará...

Y se volvió hácia esta en la esperanza de que acabaria su frase con algunas palabras políticas dirigidas á Julian; pero la condesa, sumida de nuevo en sus reflexiones, no habia oido nada.

— ¿A dónde se debe llevar á la señora? preguntó dos ó tres veces el lacayo.

— A Villarnaut, dijo al fin la condesa con un gesto de impaciencia.

— Entonces será conveniente rogar al primer cazador que encontremos que prevenga á Mr. de Valenty para que no nos espere para la comida, observó Juana comprendiendo que su madre habia olvidado la invitacion de sus vecinos.

— Es verdad, respondió la condesa, no pensaba ya en ello. A Valenty, pues.

212

Julian invitó á todo el mundo para ir á Samoncourt.

Mojados, transidos y hambrientos todos los cazadores se apresuraron á aceptar la invitacion, tanto mas cuanto que Samoncourt estaba dos ó tres kilómetros escasamente. En el camino encontraron otros dispersos. Dos ó tres monteros que encontraron y un criado fueron encargados de decir á todos los cazadores que el punto general de cita era Samoncourt.

La accion habia procedido á la reflexion como ordinariamente sucedia á nuestro héroe; pero al cabo pensó que sería necesario prevenir al menos á su abuela de la inesperada sociedad que le llevaba.

Dijo al cochero de la señora de Walbrun que siguiera á los otros carruajes y partió á toda brida para Samoncourt.

A pesar del mal tiempo, Mad. de Maupierre bajó hasta la gradería exterior á recibir á su nieto.

205

Los dos jóvenes continuaron hablando á media voz, jugando con Suzette y Pierrot.

La presencia de los dos niños era un gran socorro para ellos, lo que impedia que su conversacion tuviese el carácter de un «tête á tête».

Además, su charla infantil animaba la conversacion y le daba cierta alegría y familiaridad que no hubiera podido existir sin esto, sobre todo por parte de Juana.

Algo aturdido naturalmente, y llevo de ese atractivo que dan la juventud, la alegría y la benevolencia, Julian reia con la señorita de Walbrun, sin dudar de la empresa que realizaba haciéndola abandonar su reserva habitual.

En efecto, en aquel momento estaba Juana desconocida.

Acostumbrada á vivir en la helada atmósfera de Villarnaut, entre sus padres, á los que parecia oprimir una misteriosa tristeza, experimentaba una sensacion análoga

La «Gaceta Nacional» de Berlin llegada «anteayer» á Madrid traía una noticia que no nos atrevimos á reproducir, porque la considerábamos infundada. Nos referimos á los supuestos proyectos constitucionales del gobierno ruso; pero como hoy la vamos en un colega, en un despacho telegráfico firmado «ayer» en Viena, debemos manifiestamente que, según nuestras noticias postales, es completamente inexacto que se trate de convocar una Asimblea constituyente en San Petersburgo.

Tan pronto como ha llegado á París el Sr. Grevy, ha celebrado conferencias importantes con los políticos más caracterizados de las fracciones radicales.

La opinión general entre los republicanos de Francia es que el Sr. Grevy debe sustituir en el tiempo legal al mariscal Mac-Mahon en la presidencia, y hasta los gambetistas más ardientes mantienen esta opinión, en la que esperan coincidan todos los demás.

Las noticias que un periódico ha recibido de París son que, continúa ó no en la presidencia el mariscal Mac-Mahon, lo cual todavía no es un hecho averiguado, la mayoría se halla resuelta á dar al comercio y á la industria garantías de que la esposición universal no ha de sufrir enterpecimiento.

En el lugar correspondiente verán nuestros lectores un telegrama oficial ruso confirmando lo que anunciamos acerca de la ocupación de Haskankale por los rusos. Este hecho tuvo lugar el día 28.

Gacetas.

El correo.—El de Madrid llegó ayer á esta capital con cinco horas de retraso por hallarse interceptada la vía férrea de Madrid á consecuencia del descarrilamiento de un tren de mercancías.

Ya llegó.—En la sesión de anteañoche aprobó el Ayuntamiento el plan que le ha sido presentado para la nueva fachada de la casa que en la calle de Gran Capitán ocupa la Administración económica. Como se ve, esta mejora, con la cual ha desaparecido el único edificio que interrumpía la alineación en aquella hermosa vía, que tendrá gran fachada, está próxima á realizarse por completo, y entonces nadie podrá dejar de aplaudir la prontitud con que su hundimiento se llevó á cabo.

El vigía.—He oído un «desconcerto» de cencerros y sartenes.—Al oírlo «felicites sean—los sordos!» dijo la gente.

Segunda quincena.—Ya ha empezado la segunda mitad del abono abierto por la empresa del Teatro principal que por cierto y á juzgar por el aumento de concurrencia en las últimas noches, promete buenos resultados á la empresa.

Uno que sobra.—Ayer corría desforadamente una caballería por la calle del Liceo llevando dos ginetes y en disposición de atropellar al

género humano. Por esta causa y por haber encontrado á uno de ellos una pistola y no haberle encontrado la licencia, fueron ambos conducidos desde la caballería á la cárcel!

Una que falta.—Tres hombres y dos mugeres despartaron ayer con un humor tan endiablado, que encontrándose unos á otros entre cinco y seis de la mañana en la plaza de la Corredera, armaron el tiberio del siglo, hasta el punto de tener ya el negocio cierto viso de cabezas rotas, lo que hubiera llegado á ser realidad si por los municipales no se trasladan los cinco al Ayuntamiento. Nos parece que tabien hubiera cesado el conflicto completando las parejas.

Lazarillo.—El espada Rafael Molina, aliviado ya de su dolencia hasta el punto de abandonar el lecho; ha recaído aun cuando con menos gravedad que en su primer ataque. Anoche sentía bastante mejoría.

Los de Córdoba.—Según tenemos entendido, vencidas algunas dificultades que se habían presentado últimamente, es muy probable que se empiece pronto la construcción del Hipódromo y que tengamos carreras de caballos para la época que anteriormente se había fijado.

Oposiciónes.—Ayer terminaron los actos de oposición á la canonía Lectoral de esta Santa Iglesia, que han sido todos muy lucidos. Hoy empezará la calificación de los ejercicios, á la que seguirá su aprobación. Después se verificará la elección, que tendrá lugar probablemente el sábado próximo.

Juntas.—Ya se han constituido las juntas de cárceles de provincias.

Efectos.—Entre los agujeros que las últimas aguas han abierto en el piso de algunas calles, figurá uno en la calle de las Pavas que conveniría se hiciera desaparecer.

Nombramiento.—Por renuncia de D. Francisco R. mero han nombrado los maestros y maestras de esta capital para su habilitación á D. Antonio Moreno Ortiz, persona muy competente y digna de este cargo de confianza.

Subasta.—Hoy se subasta en la Administración económica el fruto de aceituna del olivar de la Misericordia, término de Montoro, por el tipo de novecientos diez pesetas.

Llegada de Colon á San Lúcar en su último viaje.

Buena respuesta.—Un príncipe real tuvo la desgracia de dar muerte en una cacería á su fiel montador mayor. Grandes fueron las muestras de su sentimiento, y al saber que la viuda acababa de dar á luz un niño, se amó ante la corte:—Yo, en persona, voy á tener en la pila bautismal á ese inocente, á quien he arrebatado un padre.—Señor, no puede ser, no es costumbre. El príncipe repuso con un acento que heló la sangre del ceremonioso:—Tampoco lo es que un rey asesine á sus servidoras; así es que podemos establecer las dos á un tiempo.

Arabas. La compañía que esta noche trabajará en el Gran teatro se ha aumentado con artistas de reconocido mérito después de su última visita á esta capital.

Distribución. Se ha publicado la de las ciento treinta y un mil

novecientas veintisiete pesetas y seis céntimos á que ascienden las obligaciones que pesan este mes sobre el presupuesto provincial.

Fotografías.—Ha llegado á esta capital D. Julio Guaitella, representante de la casa de Laurent y compañía, editores de los museos de España y Portugal, con unas colecciones de cinco mil láminas fotográficas de los dichos museos y los de Viena y Milán. Vive en el hotel de Oriente, donde admite suscripciones.

Aludido. Por un edicto del juzgado de la izquierda de esta capital se llama al que se crea con derecho á una mula castaña con lunares blancos y que parece robada.

Meditemos.—Pensamientos que pueden arder en un candil. El metafísico es el hombre que cuando ha logrado «arjueca» á sus agentes, se da por satisfecho y dice que les ha instruido.—Un borracho me probó la conveniencia del vino con estas palabras: Todos los malvados son bebedores de agua; ó sino, acuérdate V. del diluvio.—Entre las muchas enfermedades que aquejan al hombre, la más contagiosa y que menos víctimas causa, es la tontería.—Si oye V. decir que una montaña ha cambiado de sitio, puede V. creerlo; pero si le dicen que un hombre ha mudado de género, no lo crea usted.

Circular.—La Dirección de Contribuciones ha dispuesto que en los primeros días posteriores á la terminación de un trimestre remitan las Administraciones económicas á dicho centro una relación nominal de las patentes de la contribución industrial que expidan los ayuntamientos, con expresión de la industria é importe de cada una de dichas patentes.

Diplo ma. Por el Jurado de la Exposición vinícola se publica en la Gaceta nota de los diplomas de honor concedidos como premios extraordinarios y especiales, encontrándose entre los agraciados el Sr. D. Manuel González y González, de Montilla, por ser el primero entre los expositores; conceptuando su colección de Montilla como la mejor de las presentadas en el concurso y la más igual, habiendo merecido todas sus muestras las más elevadas clasificaciones. También le ha sido concedida medalla de cooperación á los presidentes de las comisiones provinciales.

Fraudeo.—Por falta de él se hallan detenidas en Madrid dos cartas, dirigidas á esta capital para los Sres. D. Pedro Buzo y doña Encarnación Beltrán.

Recaudación.—Del once al quince se cobra el segundo trimestre de las contribuciones en Valsequillo; del nueve al trece en Hornachuelos; del siete al once en Villanueva de Córdoba y Conquista; del ocho al doce en Priego y del doce al diez y seis en Montemayor, Victoria, Iznajar y Palenciana.

Y sigue.—El «tun» ha continuado ayer y anteañoche causando estragos; no es necesario decir más.

Desdichas.—Se anuncia la su basta de varias fincas en Montilla y Lúque por débitos de contribuciones.

Se frustró.—Unos desconocidos robaron estos días tres yeguas de don Pedro Ariza, vecino de Baena; pero

apercibidos los criados de es'e, persiguieron á los ladrones, que se vieron obligados á abandonar las yeguas y un mulo que llevaban. Esto es ir por lana.

Vacante.—En el periódico oficial de esta provincia se anuncia hallarse vacante en la maestría de artillería de Sevilla una plaza de escribiente, con el sueldo de setecientas cincuenta pesetas y opción á derechos pasivos.

Funciones.—Tanto en el Real Alcázar como en el palacio de San Telmo han tenido lugar estos días grandes banquetes y bailes, en que ha reinado la mayor cordialidad entre todos los individuos de la familia Real residentes hoy en Sevilla.

Obras. El veinte y cuatro de este mes se substarán en la Dirección de Obras públicas y en el gobierno de Huelva las obras del trozo de carretera de San Juan del Puerto á la Rábida, sección del primer punto á Moguer, en quince mil trescientas nueve pesetas cuarenta y nueve céntimos.

Al corriente.—En la provincia de Huelva, merced al celo del jefe económico de la misma don Ramon Sanabria, todos los maestros de escuela han cobrado hasta la fecha los haberes devengados.

Convocatoria.—El juzgado de Rute llama por edictos á los que se crean con derecho á la herencia intestada de D. Francisco Rafael Narvaez y Ortiz, natural y vecino de Iznajar y Beneficiado de la Catedral de Jaen, que murió el treinta de Julio último.

Carreras de caballos.—Las últimas que han tenido lugar en Sevilla han sido muy del agrado del público y se han verificado ante una gran concurrencia.

Ejemplo.—A las ocho de la mañana del sábado sufrieron la pena de muerte en Trujillo los reos Andrés García Corrales y Pedro Rubio Morgado.

M. J. P.—Anteañoche á las cinco de la mañana ha fallecido en Málaga la señora doña Francisca Sanchez de Trigueros, madre de D. José Trigueros, jefe de los ferro-carriles de Málaga y Balmez, al que acompañamos en su justo dolor y le deseamos alguna consuelo.

No há lugar.—El gobernador de Jaen ha comunicado al alcalde de aquella ciudad, Sr. Aranda, una real orden desestimando la dimisión de dicha autoridad local.

Reo.—Empieza á recobrar sus facultades intelectuales, aunque á ratos hasta ahora solamente, el reo que debió ser ejecutado en San Clemente y que obtuvo há pocos días la conmutación de pena.

Datos.—También ha pedido datos sobre cementerios el ayuntamiento de Madrid al de Cádiz, para tenerlos presentes al construir las dos grandes necrópolis acordadas.

Carra.—Una de París, que publica un colega, dice que es probable que la reina doña Isabel se halle en aquella capital para mediados de noviembre.

Util.—Esta semana probablemente se publicará el reglamento para llevar á efecto la ley sobre repoblación de montes.

Escena dolorosa.—En un circo de Alemania ha ocurrido recientemente un hecho que, por lo original é imprevisible merece ser conocido de nuestros lectores. Dos célebres clowns, hermanos, que hacían las delicias del público con sus pantomimas, pusieron se á hacer una noche la del «muerto y el vivo», en la que siempre alcanzaban untridísimos aplausos por la propiedad con que la ejecutaban. Caido en el suelo uno de ellos empezó el otro á moverle brazos y piernas, á figurarle puntapiés y á hacer las demás demostraciones de dolor que en tal juego se acostumbra, pero con tal aprobación con el público demostró su entusiasmo que figuraba el vivo se dirigió al público con la faz descompuesta y los ojos arrasados en lágrimas, exclamando: «Señores, mi hermano está efectivamente muerto» Nuevos bravos y aplausos resonaron en el circo, y entonces el clown tomó á su hermano en brazos y lo sacó inerte del rondel, mientras que los espectadores entusiasmados pedían á grito herido se presentasen los dos artistas á recibir la ovación á que se habían hecho acreedores por la propiedad inimitable con que desempeñaron sus respectivos papeles; pero no salieron: uno de los clowns había efectivamente muerto en el acto de ejecutar la pantomima.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del día 6 de Noviembre de 1877, verificadas en el Observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

Temperatura máxima del día 5 á la sombra en grados centígrados. 26

Id. mínima. 9

Id. media. 17,5

TEMPERATURAS DEL DÍA 6.

A las 9 m. A las 3 p.

A la sombra. 16 24

Al sol. 42 49

Presión de la atmósfera en milímetros. 755 763

Viento. S. S.E.

REMEDIO BARATO

Sabido es cuan tenaces y difíciles de curar son, de ordinario, los resfriados, las bronquitis y otras afecciones del mismo género, y cuantas tisanas, jarabes y otros medicamentos dulcificantes se necesita emplear para combatirlos con éxito. Además, nadie ignora que un resfriado desquidado cono oye con frecuencia por degenerar en bronquitis, cuando no se transforma en tisis pulmonar.

Numerosos experimentos acaban de probar que el Alquitran de Noruega, siendo bien puro y convenientemente preparado, posee una eficacia que no podría llamarse maravillosa, para curar con rapidez las enfermedades mencionadas. El alquitran no puede tomarse en el estado natural á causa de su sabor desagradable y de su consistencia viscosa. Un farmacéutico de París, Mr. Guyot, ha tenido la feliz idea de encerrarle en pequeñas cápsulas de gelatina de forma redonda y del tamaño de una píldora ordinaria, las cuales se tragan de una manera sumamente fácil; al llegar al estómago, la cápsula se disuelve y el alquitran obra con rapidez.

Dos ó tres cápsulas de Alquitran

206
La á la que sienta una persona que llega al sol saliendo de una gruta lúida y helada.

Quizá sin saberlo se resentía algo de la animación de la caza. Quizá la novedad de los objetos que la rodeaban y el huracán que bramaba en el cielo sobrescitaban también su espíritu; pero si se hubiera atrevido, si hubiera podido leer en su corazón, hubiera visto que la presencia y conversación de Julian, juntas con la charla de los niños, eran el verdadero motivo de su desastrosamente animación.

Lo cierto es que los dos jóvenes habían o'vidado de tal modo la caza, la lluvia y el coche atascado, que quedaron sorprendidos cuando vinieron á decirles que el carruaje estaba fuera del lodzal.

Viendo que su madre no respondía al llamado, Juana se acercó á Mad. de Walbrun.

—Está bien, respondió al fin la señora sin levantarse y sin separarse

211

De vez en cuando, el joven se acercaba al carruaje para cambiar algunas palabras con Juana que empezaba á inquietarse por la singular preocupación de su madre.

—Es efecto de la lluvia y la fatiga, dijo Julian. El huracán produce muchos veces ese fenómeno en las personas que no están acostumbradas.

—Pero vos, Mr. de Maupierre, vos debéis morir de frío

—No, respondió alegremente. Os juro que no me he sentido jamás tan dispuesto y tan feliz como hoy.

Turbada por la mirada que el barón fijaba en ella al hablar así, Juana se recostó en el coche y Julian volvió á tomar la delantera. A la mitad del camino de Samoncourt, encontró una docena de cazadores y señoras, á caballo ó en carruaje, que se guarecían bien ó mal en una granja. Otros llegando al mismo tiempo se desconsolaban de no encontrar sitio para ellos.

210

El cochero se volvió en su asiento ó hizo observar con aire comungido:

1.º Que no estaba seguro de encontrar el camino.

2.º Que Villarnaut y Valenty estaban á cuatro leguas lo menos; que la lluvia caía á torrentes, y que la señora condesa y su hija se mojarían horriblemente.

3.º Que sería mejor buscar una aldea ó una granja y esperar que terminara la tempestad.

—Sea, respondió Mad. de Walbrun que parecía haber perdido la voluntad.

—Seguidme, dijo Julian que había vuelto á montar á caballo, dirigiéndose al cochero. Samoncourt está á veinte minutos de aquí, y allí encontrareis un abrigo y algunas botellas de vino para calentaros.

El cochero y el lacayo se miraron con aire menos entristecido y pusieron sus caballos al gran trote, siguiendo á Julian que galopaba delante de ellos.

207

far las manos que ocultaban su rostro. He dormido, añadió un momento después pasando su pañuelo por los ojos y levantándose lentamente. Vamos, Juana, partamos

—No das nada á estas buerjentes, mamá? preguntó por lo jo la joven.

—Tienes razón, respondió la condesa, lo olvidaba. Puso un luis sobre la mesa, mirando una especie de gracia salió con su hija.

Esta encontró medio de manifestar graciosamente su reconocimiento al zuequero, á su mujer y á hijos, prometiendo también á niños volver á verles y á traer algunos juguetes.

—Y tu también, caballero, Pierrot acercándose á Julian, también volverás?

—¡Pardí! si tengo que ser padrino de tu hermanito. En los días, Mathurin? añadió volviendo hacia el zuequero, esta señora

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 5 de Noviembre... Consolidado, 12,85. Bonos, 7,90. Acciones del Banco de España, 200,00

CORDOBA.

Trigo de 48 a 52 fanega.—Cebada (de 2 a 2 1/2 id.—Habas de 27 a 28 fanega.— Aceite en los molinos + 1 real arroba en baja.— En la ciudad 60 rs. arroba.— Carne de vaca a 48 cuartos libra.— Id. de cerdo a 34.— Tocino a 5.— Harina de 1.ª de Castilla a 21 real arroba.— Id. segunda corriente 20 rs. arroba.

CAMBIOS.

Madrid, 1 y 1/2 año.—Sevilla 1/4.—Murcia, 3/4.—Málaga 1/4.—Santander 1/2.—San Sebastian 3/8.—Cádiz 1/4.—Barcelona de par a 1/2 año.— Pueblos de esta provincia de 3/4 a 1/2 año.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor caudal superior, en sacos de 8 arrobas, a 20 rs. arroba. Id. recia id. id. a 18 id. id. de 2.ª id. id. a 17 id. id. id. de 3.ª id. id. a 16 id. id. id. precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, a 16 rs. fanega. Salvado de 1.ª id. a 10 id. de 2.ª id. a 7 id. de 3.ª id. a 5 Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 45 a 48 rs. Cebada, de 16 a 18 en Córdoba. En esta estación: Harina flor caudal a 20 rs. arroba id. 1.ª recia, 16 y 1/2 rs. arroba. Id. 2.ª 16 id. id. 3.ª 15 id.

ADAMUZ.—Trigo, de 42 a 45 rs. fanega. Cebada, de 18 a 20 rs. Habas, de 24 a 25 reales. Escaña de 2 1/4 rs. Garbanzos, de 70 a 100. Jabon blanco a 28 rs. arroba. Id. duro a 36. Carne de macho a 4 rs. libra. Id. fresca de cerdo a 4 y 1/2 id. id. Aceite, a 43 reales arroba. ESPIEL.—Trigo, 40 reales la fanega.—Cebada 20 rs. id. Avena 15 rs. id.—Garbanzos 50 rs. id.—Aceite 45 rs. arroba.—Vino 15 rs. id.

VILLAVICIOSA.—Trigo, fanega sin derechos, 40 rs.—Cebada, id. id., 20 rs.—Centeno, de 24 a 30 rs.—Avena, id. id., 16 rs.—Garbanzos, id. id. de 60 a 80 rs.—Vino fresco, arroba id. de 10 a 14 rs.—Id. añejo, id. id. de 14 a 35 rs.—Aguardiente, de 18 grados id. id. 32 rs.—Id. de 20 id. 36 rs.—Id. de doble anís, 3 rs.—Aceite, arroba sin derechos 50

MONTEORO.—Trigo, de 44 a 50 rs. la fanega.—Centeno 21 id. Cebada 21 rs. id. Habas 35 Garbanzos, 75 rs. id. Aceite a 45 rs. arroba.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID.

Habrà dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrà de Córdoba a las 2 y 28 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba a las 12 y 50 de la madrugada y llegará a Madrid a las 8 y 40 de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana y llegará a Córdoba a las 2 y 32 de la madrugada.

Precios: en primera clase 221 rs.; segunda clase 171 50 rs.; tercera clase 105 reales.

DE CORDOBA A SEVILLA.

Habrà dos trenes. El uno, en el que se puede ir directamente a Cádiz, saldrá de Córdoba a las 2 y 10 minutos de tarde llegando a Sevilla a las 5 46. De Sevilla sale a las 10 de la mañana y llega a Córdoba a la una y 40 de la tarde. En este tren puede venirse directamente de Cádiz.

El otro sale de Córdoba a las 3 y 10 de la mañana y llegará a Sevilla a las 9 y 35 de la misma. De Sevilla sale a las 6 y 25 de la tarde y llega a Córdoba a las 12 y 4 de la noche.

Precios de Córdoba a Sevilla y viceversa. Primera clase, 63 reales. Segunda clase, 47 reales 25 céntimos. Tercera clase 29 rs. 40 céntimos.

DE CORDOBA A MALAGA.

Habrà dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 de la tarde, y llegará a Málaga a las 8 y 7 minutos de la noche. De Málaga sale a las 7 de la mañana, llegando a Córdoba a la una y 19 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba a las 3 de la madrugada, y llegará a Málaga a las 9 y 37 minutos de la mañana. De Málaga sale a las 3 y 20 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 12 y 2 minutos de la noche.

Precios de Córdoba a Málaga y viceversa.—Primera clase, 102 rs.—Segunda clase, 76 rs. 60 céntimos. Tercera clase, 40 rs. 40 céntimos.

DE CORDOBA A BELMEZ.

Habrà dos trenes diarios: uno misto y otro de mercancías. El misto saldrá de Córdoba a las 3 y 45 minutos de la madrugada y llegará a Belmez a las 8 y 37 minutos de la mañana. De Belmez saldrá a las 5 y 26 minutos de la tarde, llegando a Córdoba a las 9 y 15 minutos de la noche.

El de mercancías sale de Córdoba a las 5 y 30 minutos de la mañana y llega a Belmez a las 11 y 29 minutos. De Belmez sale a la 1 y 30 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 7 y 29 minutos de la noche.

Por esta línea puede seguirse hasta Almorchón, donde empalma con la de Extremadura.

risima Concepcion, recibirán el es- tipendio señalado por referida Asociacion.

Boletin religioso.

—Hoy, San Florentino, obispo y confesor.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, vacante.

—El Domingo próximo, a las diez de la mañana, se verificarán en la Iglesia de San Francisco honras solemnes en sufragio de los Asociados de la Sacramental de la Purísima Concepcion, pronunciando la oracion fúnebre el Sr. D Manuel Aroca.

—En la ermita de Ntra. Sra de las Montañas se celebrará el Domingo próximo una solemne función a su titular, a las diez de la mañana, en la que predicará el Sr. D. José Carpio.

—Continúa al toque de oraciones en la Iglesia auxiliar de San Basilio el mes de ánimas, con rosario de difuntos, meditación y plática.

—Continúa en la Iglesia de San Pedro de Alcántara y en la ermita del Amparo, los ejercicios del mes de ánimas, a las oraciones.

—Continúa el mes de ánimas en la Iglesia de Jesus Nazareno: se rezará el Santo Rosario, letanía cantada y algunas coplitas.

—Continúan los ejercicios en sufragio a las bellitas ánimas, en la ermita del Buen Suceso, en los que habrá rosario de difuntos, puntos de meditación y plática, todo el mes de noviembre al toque de oraciones.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. la Divina Pastora, en San Juan.

Espectáculos.

GRAN TEATRO DE CORDOBA.

Funcion para hoy, por la célebre compañía de Arabes Argelinos de la Tribu de Beni-Zoug-Zoug, bajo la direccion de Sidi-Hadj Ali Ben-Mohamed.

Esta funcion se compondrá de catorce números de ejercicios nuevos y extraordinarios, entre los que figuran «El Simon del Desierto» «El Salto del Tigre.» «La agilidad de la Pantera.» «La serpiente del Desierto.» «La fuer a del Leon.» Y los incomparables ejercicios sobre el alambrado eléctrico. —A las ocho.

PRECIOS.—Pa cos proceños principales a n entrada, 25 rs.—Idem segundos sin idem, 20.—Palcos principales y plateas sin entrada, 20.—Palcos segundos, 8.—Butacas con entrada, 5.—Delanteras de anfiteatro con idem, 4.—Idem de paraiso con idem, 3.—Entrada general, 3 rs.—Idem de paraiso, 2 rs.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy.—17.ª de ab no. La zarzuela en tres actos, «Los comediantes de Antaño.»—A las ocho.

PRECIOS.—Proceños, 40 rs. Palcos principales, plateas y de luto, 30.—Butaca con entrada, 6.—Anfiteatro con id. 4.—Delanteras de paraiso con id. 3.—Entrada al piso bajo, 4.—Id. al paraiso 2.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 5 de Noviembre de 1877. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

Nada ha podido evitar que la escision subsista entre las huestes del partido histórico, ocasionadas por la publicacion del manifiesto de círculo popular a funsino moderado, y cada momento se nota mas y mas la diferencia de pensamientos entre el marqués de Pazos y los individuos de la junta directiva. En la última reunion se ha hecho esta escision mas palpable, y han mediado ciertas contestaciones entre el conde de Cheste y el presidente del Círculo que tal vez se honren mas y mas las diferencias surgidas.

Aunque todavía procura esparcirse el rumor de crisis, variando el nombre del individuo que ha de ser victima de ella, que hoy dicen es el general Ceballos, todo el mundo está convencido de que esto no tiene fundamento alguno, y de que el gabinete se ha de presentar a las cámaras sin alteracion alguna.

Como para distraer el tiempo hasta tanto que haya noticias verosímiles

de algun bulto, siguen tomando el nombre del Sr. Posada Herrera para decir que se halla en disidencia con el gobierno, y se avanza hasta suponer que desde los primeros dias de la próxima legislatura hará guerra acida a la política del Sr. Cánovas, siendo así que hasta el momento todas las probabilidades están porque continúe tan identificado con él, y que sea el candidato de la mayoría para la presidencia del Congreso.

Dáse como seguro que el general Jovel ar regresará muy en breve y tomará una parte activa en los negocios políticos, poniéndose en aptitud de poder volver a ocupar el puesto que antes desempeñara, caso de que Cánovas quisiera descansar por algun tiempo, ó al menos dedicarse con mas decision a la lucha parlamentaria, descartándose de los demás asuntos que hoy absorven su atencion por completo.

La concurrencia de personas de todos los partidos a las honras en sufragio del inolvidable O'Donnell ha sido muy notable habiendo presidido Cánovas acompañado de cinco ministros mas y algunos individuos de la familia del finado.

En el personal del Consejo de Estado se anuncia una variacion de puestos.

La anunciada reunion de los centralistas para mañana en casa de Alonso Martínez, y a la cual se decia asistirían algunos constitucionales, parece ha quedado aplazada. No se si en ello podrá haber influido cierta tirantez que se advierte entre los dos órganos en la prensa de los primeros.

Se habia dicho que la salud del veterano de la anterior guerra civil, Duque de la Victoria, se habia resentido bastante en estos dias, pero en los centros oficiales se desmiente.

Don José de Olózaga, consecuente progresista y presidente que fué del Consejo de Estado, ha dejado de existir en la pasada noche.

El consejo de ministros se reunirá mañana a las dos, y en él se ultimarán algunos asuntos pendientes de la sesion última, entre los cuales tal vez será uno de ellos el del Supremo de la Guerra.

El nuevo ministerio francés, cuyos nombramientos se publicarán mañana, parece no contará con la benevolencia de los radicales, no obstante su carácter de transaccion.

Los rusos siguen concentrando fuerzas del lado del Danubio con objeto de dar a los turcos un golpe contundente antes de que haya necesidad de suspender las operaciones por los frios.

El 3 interior cerró a 12'85. Bonos 70'90

El correspondal.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes.

—Mañana a las dos de la tarde se reunirán los ministros en Consejo bajo la presidencia del Sr. Cánovas del Castillo. Parece que en dicho Consejo quedarán resueltas las cuestiones que quedaron aplazadas en el último Consejo.

—A pesar de lo avanzado de la hora y de la reserva que se han impuesto los individuos de la junta, podemos publicar los acuerdos adoptados por los históricos.

La reunion ha sido verdaderamente importante.

El partido moderado ha acordado respetar la resolucion tomada en casa del conde de Puñonrostro relativa al enlace de S. M., y esperar a que la determinacion sea oficial para llevar a cabo un acto solemne, dando nuevas pruebas de dinastismo. Fué por unanimidad.

La junta directiva ha condenado la actitud de una persona que parece ser la responsable de haber dado a luz un documento destinado a no publicarse. Con este motivo, ha nombrado una comision compuesta de los señores duque de Baena, conde de Xiquena y Gutierrez de la Vega, para que en nombre de la junta del partido moderado entable relaciones con el círculo popular Alfonsino.

Tambien ha acordado la junta seguir en sus relaciones con las oposiciones, dentro de los límites de la cortesía parlamentaria.

Comunicar a provincias que los comités deben ajustarse en todo a los actos de la junta.

Y dejar para la próxima reunion otros asuntos que indicamos anteriormente.

«Guyot» toma las en el momento de las comidas, producen un aliviorápido... hasta a veces para curar en poco tiempo los resfriados y las bronquitis... tambien detener y aun curar la tos... ya declarada: en este caso, el Al... impide la descomposicion de la... y, con la ayuda de la... la cura es mas rápida de... que hubiera podido esperarse.

Seria poco todo cuanto dijéramos para recomendar este remedio, que ha llegado a ser popular en otros países, no solo por su reconocida eficacia, sino tambien por su baratura, porque... 60 cápsulas, el tratamiento no... sino un real diario, próxima... con él se evita el uso de las... pastillas y jarabes.

Algun tanto desahogada la Sociedad Humanitaria de Socorros Mútu s denominada San Rafael, ha acordado... Junta directiva en sesion de treinta... del mes actual se celebre en la... del Juramento la fiesta so... al Angel Custodio que hace... tenia proyectada, y que no... verificarse por carecer de fondos,

Tambien acordó que a los socios que fallezcan se les haga el funeral de... en lugar del de estola que se ve... practicando.

Table with 2 columns: Names and Rles. (Realities). Includes names like José Fernandez, Antonio Dieguez, Mariano Montesinos, etc.

(Se continuará.)

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA. Caudacion obtenida en los fieltos de esta capital en el día de la fecha.

Table with 2 columns: Pts. Cts. and various entries for the Alcaidía Constitucional de Córdoba.

Total igual. 3654 51. Córdoba 5 de Noviembre de 1877. Bartolomé Belmonte.

Los Señores Sacerdotes que quisiere aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el día orce del corriente, en la Iglesia de San Francisco, durante las horas y en sufragio de los Asociados... de la Sacramental de la Pu...

1. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gases, por la deliciosa harina de salud, Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA,

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dipepsias), gastritis, gastralgias, fiebras, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disentería, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre — 85.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castestuart, del duque de Plunkow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Würzer.

Núm. 49.842.—La señora Maria Joly, de cincuenta años de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Número 46 270: señor Roberts, de una congestión pulmonar con tos, vómito, sordera y estreñimiento de 25 años.—Número 46.210. El Sr. Doctor médico Martin, de una gastritis e irritación del estómago que le había hecho vomitar de 15 a 18 veces al día, durante ocho años.—Núm. 46 218. El Coronel Matson, de la gota neuralgia y estreñimiento obtinado.—Núm. 18.744. El doctor médico Shorland, de hidropesía y estreñimiento.—Núm. 49.522. Sra. Baldwin, del agotamiento si mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, a consecuencia de excesos de la juventud.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y 10 irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas: En cajas de hoja de lata media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras 80 rs.; 12 libras, 170 rs., y de 24 libras, 300 rs.

Los «bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra, á 20 rs.; de dos libras, á 34 rs.

La «Revalenta al Chocolate» produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

En pasta para hacer 6 tazas 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 2 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósito en Córdoba Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Lujan.—Alonso Marques y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17. Dr. Marin, Botica, Plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

VENTA A PLAZOS,

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.



10 por 100 al contado.

Enseñanza gratis á domicilio.

Un año de crédito sin aumento alguno en los precios.

Fídense catálogos ilustrados con los precios á LA COMPANIA FABRIL SINGER

Dirección general de España y Portugal

calle Serrano, 45.—Madrid, ó á las sucursales siguientes:

- | | |
|---|---|
| ESPAÑA. | ESPAÑA. |
| Badajoz . . . San Juan 32. | Tarragona . . . Bajada de la Miser 10 |
| Barcelona . . . Plaza del Angel Boria 1. | Valencia . . . Mar 53 y 55. |
| Bilbao . . . Arsenal 18. | Valladolid . . . Acera de San Francisco 26. |
| Cádiz . . . Columna 20. | Zaragoza . . . Alfonso I 41. |
| Córdoba . . . Ayuntamiento 14 y 16. | |
| Ceruela . . . Real 18. | PORTUGAL. |
| Gerona . . . Plaza de la Constitución 10. | Beja . . . Largo de Santa Maria. |
| Huelva . . . Concepcion 12. | Faro . . . Sto. Antonio de Alto 34. |
| Lérida . . . San Antonio 9. | Lisboa . . . Praça de Loreto 6 y 7. |
| Madrid . . . Carretas 35. | Oporto . . . Foz de S. João 255 y 257. |
| Málaga . . . Duque de la Victoria 1. | Ponte Delgada . . . Valverde 51. |
| Palma . . . Bolseria 8. | |
| Sevilla . . . O'Donnell 5. | |
| Sta. Cruz de Tenerife . . . Sol 29. | |
- Agujas á 4-80 rs. v. docena.—Hilos de lino y algodón. Torzales, piezas de recambio y accesorios para toda clase de trabajos.

PARA QUITAR LA MÁSCARA A LOS FALSIFICADORES DEL HIERRO QUEVENNE

HEMOS AÑADIDO A LA CUBIERTA QUE HA LLEVADO HASTA LA FECHA

Además de nuestra marca de fábrica, que ya es conocida: La firma del inventor. La etiqueta estampada en cuatro colores cuyo fac-símil se imprime en negro, es adjunto.

Los falsificadores espandan productos que poseen el aspecto exterior del Hierro Quevenne y que son en realidad impuros, ineficaces y perjudiciales para la salud.

Para curar la Anemia, el Empebroamiento de la sangre, los Colores pálidos y los Fluidos blancos, el HIERRO QUEVENNE legitimo, el unico que ha sido aprobado por la Academia de Medicina — es indudablemente superior á todas las demás preparaciones ferruginosas. — BOUCHARDAT, catedrático de la Facultad de Medicina de Paris, Anuario de 1899.

Deposito general en casa de EMILIO BENEVOIX 14, rue des Beaux-Arts, y en las principales Boticas.

LA MERCED.

Fundicion de Hierro y Bronce de

ANTONIO CARO.

Torre-Malmuerta. Córdoba.

Construcción en prensas de palanca de molinete de dos husillos y de torre para la aceituna, Motores hidráulicos, Ruedas elevatorias de hierro reemplazando las de madera, para grandes riesgos, (sistema especial), Norias y bombas de varios sistemas, Molinos harineros, Reparación á máquinas de vapor, Tuberia, Columnas, Candelabros, Arados mecánicos, Canselas, Escaleras, Balcones, Ventanas, Monteras, Répicas, Cristalerías etc.

Alquiler de bombas y sebrestantes. Compra de hierro, plomo y bronce. Instalación de edificios y aparatos industriales. Representación de varias casas constructoras de los Estados Unidos, Bélgica á Inglaterra, Agente único en esta provincia para la venta de toda clase de máquinas, con especialidad las locomóviles de vapor, de la renombrada fábrica RUSTON ROCTOR Y COMPANIA. Detalles á todos puntos.

AZAR SEVILLANO

DE RAMOS Y MORENO.

GRAN SURTIDO EN CARTUCHOS PARA ESCOPETAS sistema Lefauchex y juego central.

DE ELEYS BROTHERS, LONDRES.

Rebaja de precios.

Cartuchos Lefauchex pardos, calibre, 16 á 18 rs. el ciento, por millares se hace una notable rebaja de 40 por 100 en todas las demás clases y en los calibres 10, 12, 14, 16, 20, 24 y 28. — Los hay cargados con excelente pólvora inglesa.

Tetuan 8 y Lombardos 1.

VEJIGATORIO Y PAPEL DE ALBESPEYRIES

Aviso favorable del CONSEJO DE SANIDAD de Francia.

Recomendados desde hace 50 años por las celebridades Médicas. Vejigatorio de Albespeyries. — Resultado positivo y eficaz. — Indispensable á los niños que sufren en el campo y pueblos pequeños. El Papel de Albespeyries. — Preparación sumamente cómoda para conservar los vejigatorios sin olor ni dolor. — No hay nada mas limpio. — Paris, 76, Faubourg-Saint-Denis, y todas las boticas, en donde se encuentran las CAPSULAS DE RAQUIN.

Leche de vacas.

El puesto establecido en la Rivera se ha aumentado con vacas recientemente paridas para dar cumplimiento á todas las personas que lo vienen visitando. Este ganado se alimenta con maizes verdes, por cuya razon la leche es fresca y nutritiva.

JUVENTUD, HIGIENE, BELLEZA.

PATÍ DE LLOPRIU.
Flor de arroz especial.

El Patí conviene á todas las personas deseadas de conservar ó recobrar la frescura de la piel y evitarle las afecciones á que está sujeta; de con una muy ligera aplicación la transparencia y aterciopelado de la juventud. No contiene ninguna sustancia emponzoñada, es adherente é invisible y presta á la tez un blanco mate natural sin entrecerria al simple contacto de una alhaja, como ocurre á los preparados con emponzoñados.

Cuidar de las falsificaciones é imitaciones.

Depósitos: D. Antonio Barea, Librería.—D. Antonio Hoyo, Sra. Fernando.—Sras. Hijos de Cruz, Librería.—D. Rafael Hoyo, Reloj.—Sras. Maria y Gimenez, Librería.

Visieta.

GUIA PRACTICA

DE LAS BEBIDAS GASEOSAS, TRADUCIDO AL ESPAÑOL DE LA OCTAVA EDICION.

Los industriales que se dedican á la útil fabricación del agua de seltz y de todas las bebidas gaseosas en general, así como las personas que deseen ocuparse de esta lucrativa industria, deben procurarse y leer atentamente la GUIA publicada por J. Hermann-Lachapelle. Este volumen, verdadero manual de instrucción práctica, ilustrado con 80 grabados espectaculares, es el compañero indispensable del fabricante.

Esta obra se hallará de venta al precio de 6 pesetas en todas las librerías, ó por el mismo precio en casa de los depositarios, en Madrid, Señores Bailly-Balliere, librería, plaza del Principe Alfonso, Merly Serra y Sevilla, calle de San Miguel, núm. 11, y en Barcelona, calle de Mendizabal, núm. 8, ó en Paris, en casa del autor, 144, rue du Faubourg-Poissonniere, mediante el envío de 6 francos.

Escríbase la Guía publicada y Armada por J. Hermann-Lachapelle.

Petróleo. Almacenes de Contreras hermanos en Cádiz, segunda aguada. De sus precios y condiciones, escribanos Comedias número 7. También se formalizan contratos de argamasa á recibir. 49

Realización de plantas. En el jardín de San Juan de Lebrija, núm. 80, se hace de varias clases, tanto en macetas como en planteras. Escríbase para perfil á 100 rs. el millar.

Pérdida. El día de los 8, los se perdió un abanico de luto Plé de shano calado con su boria y tela de gró, con un ramo bordado de seda, desde San Basilio á el Campo Santo. La persona que lo haya encontrado se servirá entregarlo calle Gondomar núm. 10, y se le gratificará. 81-2

Arreglo de la naturaleza.

El dueño de la casa calle Alfonso XII núm. 102, hace saber á los Naturistas, Geólogos, Geógrafos y Fisicólogos, como tiene en su poder, para los que gustan examinarlos, una piedra «anada misteriosa» donde encontrar, hecho por la misma naturaleza, dos cruces perfectas, tres gotas de sangre, la planta de un pie ensangrentado, un clavo romano y la luna en cuarto menguante. 12-2

Venta. Se hace de paños de castaño como para atrantado colgado, y algunos cientos de tejidos en la calle de la Encarnación núm. 18.

Se necesita un joven de 16 á 30 años que sepa leer y escribir, tenga persona que lo abone, para el establecimiento de la Fama Corrobora siendo preferidos los que entiendan en despacho de mostrador.

Pérdida. Se suplica á la persona que se haya encontrado una mantilla de gasa con el valo de bordado, desde la puerta Nueva á la plaza de San Pedro, la entregue en el horno del Amparo, donde se le dará una gratificación.

Arrendamiento. Desde primero del próximo mes de Diciembre se hace de un cómodo apartamento con cocina y comedor, y una baja perteneciente á dicho apartamento; calle de Góngora núm. 7. 68-1

Fósforos. En la fábrica de D. Antonio Paro Rivero, en el Campo de San Antonio núm. 9, se venden á los precios siguientes:

- Marca Globo, cerilla sin humo á 20
 - » Quijote 20
 - » Baraja 20
 - » Tremandas ordinarias con humo 20
 - » Globo 20
 - » Generales 20
 - » Número 1 20
- Los derechos de puerta son de cuenta de la fábrica. 610-

Arrendamientos y ventas. Desde el día se arrienda la casa número 14, en la calle de Juan Rufo, con tres puertas, propia para establecimiento, esquina frente á la fuente de la Fuenteeca. Y otra casa pequeña núm. 172, en la de San Fernando próxima á la Cruz del Rastro. En el del Paraíso 15 vive su dueño, á quien podrá verse para tratar de ellas, también se venden en la misma oficina al contado y á plazos. 610-

Profesora de piano. La señorita Doña Teresa Rosales, que después de estudios particulares ha cursado varios años en el Conservatorio de música de Madrid, ofrece sus conocimientos al público, dando lecciones de canto y piano á domicilio á las señoras que lo pretenden. También admite discípulos desde las seis hasta las nueve de la noche en su calleja barrera de la calle de Comedias, contigua á la plaza de Barvento. 610-

Traspaso. Por tener necesidad de ausentarse su dueño, hace en buenas condiciones del establecimiento de comestibles situado en el ex-convento de la Concepcion, 610-

Venta. La de un vicario con su arco correspondiente, con tres voces y en perfecto estado de vicario. Para tratar plánela de Felipe número 4. 610-

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa sin número de calle de San Eulogio. Para tratar con Pablo Miguez, Mocracia 6. 610-

Traspaso. Se hace de un establecimiento, en la calle Mayor de San Marina núm. 53, esquina á la Puerta de Comedias, donde puede tratarse. 610-

Don José Vadillo, dentista americano.

Acaba de llegar á esta población donde permanecerá varios días: un gran surtido de dientes artificiales colca os dientes y dentaduras tal perfección que los mismos del paciente no puedan conser que sea a tifican estradaciones ni el paciente lo de la efectura con los anestésicos de sin dolor. Recibe consultas de 10 a 5 de la tarde; casa de huéspedes calle del Paraíso. 10-

Almoneda, en la calle de Vadillo núm. 5.



de Ribalta, FORMIGUERA, sucesor. El mas seguro y energético de todos los linimentos conocidos

aplicable á los caballos y otros animales domésticos en sustitución del castoreo actual ó de la resaca, para destruir el pelo. Para los abortos blandos, ahijes, caídas, resacas, contusiones profundas de las articulaciones, distensión de los ligamentos y de las venas, hematomas, oleras antiguas, presuntas por heridas, etc. 610-

Deposito general.—Dr. Formiguera Barcelona.—En Córdoba, Farmacia del Dr. D. Manuel Marin, plazuela de las tendillas. 610-

AGENTE VICARIO DE BACKUSO DEL D. FORMIGUERA.

Este medicamento celebrado en todo el mundo por sus magníficos resultados en el tratamiento de las escrófulas, afecciones tuberculosas, falta de nutrición, invencibles indigestiones, etc., es el unico que merced á su especial preparación no recuerda el ingrato sabor de sus componentes, de los cuales conserva todas las propiedades; y tiene la ventaja sobre sus preparados análogos de ser fácilmente digerible por los niños y personas delicadas. 610-

Deposito general.—Dr. Formiguera, Barcelona.—En Córdoba, Farmacia del Dr. D. Manuel Marin, plazuela de las Tendillas. 610-

Venta. La de la casa número 17, calle de Luana, en nueva barata. Darán razon Margarita 11. 610-